
 
 

12ÈME RENCONTRE DÉPARTEMENTALE DES DÉLÉGUÉ.E.S ÉLÈVES
 

 
PARTICIPONS AU PROJET ÉDUCATIF 

DÉPARTEMENTAL !

 
 

Novembre 2018 - Hôtel du Département
 

 
Quizz : « Je teste mes connaissances sur le Département »

 
Débat mouvant sur le thème : « Ma vie de collégien »

RÉALISÉ AVEC CANVA

http://g/Dg_C/De/MPE/Actions%20%C3%A9ducatives/Passeport/Rallye%20del%C3%A9gu%C3%A9/Novembre%202018


Participants 

Accueil des délégués des collèges :

 
La Coutancière / La Chapelle sur Erdre
Iles de Loire / Saint Sébastien sur Loire
Libertaire Rutigliano / Nantes
Paul Gauguin  / Cordemais
Jean Mermoz  / Nozay
Julie Victoire Daubié / Saint Philbert de Grand Lieu
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Êtes-vous pour ou contre l’interdiction du 
portable à l’école ?
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Pour
 

 

« Le fait d’être sur les écrans ça amène à se refermer sur soi-même »

Contre
 « Les écrans ça permet de s’ouvrir vers les autres et de partager des choses »

« Moi je pense que ça devrait être autorisé dans la cour »
« Il faudrait limiter le temps dans la journée »

Et aussi...

 
« Les écrans ça a des bons côtés comme des mauvais côtés »
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Je me sens en sécurité sur le chemin du collège 
ou au collège ?
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Oui
 

 

« Oui je me sens en sécurité en allant au collège »
« Moi je prends le car scolaire, je me sens en sécurité »

« Moi je viens à pied ou à vélo et je me sens en sécurité »

Non
 « Il peut y avoir des terroristes qui entrent dans le collège »

« Dès que je suis tout seul sur le chemin je me sens pas rassuré, l’autre jour une voiture 
a failli me renverser »

Et aussi...

 
« Il y a des collèges avec une grille et un interphone et une caméra, là on se sent en 
sécurité. Si y’a juste une personne à l’accueil et qu’elle se fait tuer y’a plus personne 

pour surveiller l’entrée »
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C’est important de trier ses déchets ?
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Oui
 

 

« Moi je pense que c’est important parce que c’est quand même le monde dans lequel on va 
vivre plus tard »

« C’est un respect pour les autres et pour la nature »
« C’est pas que certaines personnes qui doivent le faire c’est tout le monde »

« On a qu’une seule planète et il faut en prendre soin »

Non
 « Même si moi je les triais, comme tout le monde le fait pas ça sert à rien »

Et aussi...

 « Il faut pas qu’il y ait trop de poubelles différentes, par exemple la poubelle pour les 
bouchons on en a pas à la maison »
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Il est facile de trouver un stage de 3ème ?
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Oui
 

 

« Si on sait vraiment ce qu’on veut faire c’est facile, si on est motivé on va donner tout pour 
avoir un stage qui nous plait »

« Il faut s’y prendre à l’avance et chercher dans ses réseaux, demander aux amis des 
parents par exemple »

Non
 

« Ça dépend du métier qu’on veut faire plus tard, si on veut faire photographe c’est plus 
compliqué et si on veut faire vendeuse c’est plus facile »

« La motivation ça suffit pas, c’est une partie mais c’est pas   si simple, pour un stage dans 
le sport par exemple, même si on est motivé ça va dépendre aussi du premier contact »
« Des fois le collège il accepte pas certains stages, ou des fois c’est trop éloigné »

Et aussi...

 

« C’est une question de chance, ça dépend des personnes qu’on va rencontrer »
« ça dépend du métier qu’on veut faire et ça dépend comment on s’implique dans sa 

recherche »
« Y’a des domaines qui sont plus simples pour trouver un stage et du coup dans les domaines 

plus faciles il y a moins de place parce qu’ils sont plus pris »
« C’est pas forcément facile mais il faut s’organiser »
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Mon collège est un lieu agréable ?

Novembre 2018 - Hôtel du Département

Oui
 

« C’est important socialement, par exemple si on fait pas de sport le collège c’est le seul 
endroit où on peut se faire des amis »

« On s’y sent bien et on apprend des choses qui nous passionnent et qui nous instruisent »
« Le lieu est super joli, on a un beau bâtiment »

Non
 « Il est bien mais je le trouve trop grand ça me fatigue de le   traverser »

« C’est bien pour retrouver les amis mais c’est fatigant il y a trop de travail »

Et aussi...

 

« Si jamais il y a une attaque mon collège il est pas du tout protégé »
« Je le trouvais bien mais en fait j’ai visité d’autres collèges et je me suis rendu compte que 

les autres étaient mieux »
« Il est pas assez sécurisé, on peut sauter par-dessus la grille. C’est important de se sentir 

en sécurité »
« Il y a de la tension »
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L’inégalité filles/garçons est un sujet 
important ?
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Oui
 

« C’est important parce que souvent y’a les filles d’un côté et les garçons de l’autre, c’est 
mieux de mélanger »

« Il faut qu’on soit tous à égalité pour pas qu’il y ait de différences »

Non
 

« Moi je suis une fille et malgré qu’on dise que les filles ça joue pas au foot et ben moi 
j’y joue et je continue, je trouve que les filles elles font les timides, par exemple dès 

qu’on te dit arrête de jouer tu pleures… »

Et aussi...

 « Au collège la mixité elle est trop forcée, il faut toujours une fille un gars, mais il 
faudrait que ce soit naturel »
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J’aime participer à des sorties culturelles ?
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Oui
 « On sort et on apprend des choses, après on saura mieux »

Non
 

« Une fois j’ai fait une sortie à la ferme et les animaux ça sent pas bon »

Et aussi...

 
« C’est bien mais des fois c’est trop long et on doit rester des heures debout et des fois 

le sujet il est pas intéressant »
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Il est important de s’engager dans une 
association ?
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Oui
 « C’est important de s’engager dans une association parce qu’il faut des personnes pour que 

l’association vive »
« Ma mère elle est engagée dans une association qui travaille avec la MDPH pour que le 

handicap soit reconnu »
« Une association elle a besoin d’un président »

Non
 
« C’est pas forcement quelque chose d’indispensable on peut s’engager d’une autre façon que 

dans une association »
« On peut aider directement, comme par exemple quelqu’un dans la rue »

Et aussi...

 « C’est bien si on le décide mais c’est pas obligé »
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Au collège j’ai déjà été témoin de situations de 
harcèlement ?
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Oui
 

« J’ai déjà vu un garçon qui se faisait racketter mais c’était pas au collège »
« Je connais des filles on leur disait tout le temps qu’elles étaient grosses »

 
 

Et aussi...

 
« Moi j’ai pas participé mais ils m’ont mis dedans et j’ai été accusé à tort »

« Pour être sûr que c’est une situation de harcèlement il faut savoir si ça dure ou pas 
depuis longtemps »
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Je sais discuter avec mes camarades pour 
éviter ou résoudre un conflit ?
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Oui
 « Moi je le fais souvent parce que j’ai beaucoup d’empathie et je pense que parler ça aide à 

résoudre les problèmes »
« J’écoute et je dialogue avec les différentes parties »

Non
 

« Je peux le faire qu’avec des personnes que je connais très   bien mais je pense que c’est 
pas vraiment notre rôle à nous, c’est plutôt le rôle des adultes »

« J’ai déjà essayé mais ça a tourné à la catastrophe parce que je m’énerve très 
facilement »

Et aussi...

 « Moi je suis en capacité de le faire mais on m’écoute pas forcement »
« Ça dépend des personnes et de leur caractère »
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Je peux donner mon avis sur la vie au collège ?
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Oui
 

« Quand ça se passe bien on peut aller parler à la vie scolaire »
« Y’a le Conseil de Vie Collégienne »

« On peut s’exprimer auprès des autres élèves et ensuite aller voir les adultes, on peut aussi 
s’exprimer par écrit »

« Avec le Conseil de Vie Collégienne on donne des idées sur ce que l’on pourrait faire 
dans le collège et par exemple on a organisé une collecte de jouets »

 
 

Et aussi...

 
« Il y a le conseil d’administration mais l’ordre du jour est déjà fixé on peut pas ajouter de 

sujets »
« Au conseil de classe mais là ça parle que des élèves mais pas de la vie du collège »

« Si un élève est renvoyé on voudrait pouvoir dire qu’il faut   lui donner une deuxième 
chance »
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Je vais au collège chaque jour avec plaisir ?
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Oui
 

« On peut y retrouver nos amies, on peut discuter avec les autres, y’a pas que le 
travail »

Non
 « Des fois on est fatigués on a pas envie d’y aller »

Et aussi...

 « Qu’on aime ou qu’on aime pas c’est essentiel pour notre vie future et puis y’a des 
adultes qui sont là pour nous faire grandir en tant que personne »
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Est-ce qu’il est possible de mieux intégrer les 
élèves porteurs de handicap au collège ?
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Oui
 

« On est tous pareils on est des humains »
 

« C’est important d’aider ceux qui sont en difficultés »
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Est-il important de connaître beaucoup de 
métiers ?
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Oui
 « Oui c’est important quand on ne sait pas ce qu’on veut faire plus tard ça donne des idées »

« C’est bien d’en connaître plusieurs parce qu’on peut changer »

Non
 « C’est pas obligé de connaître tous les métiers du monde, en connaître deux ou trois 

c’est suffisant »
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Est-il dangereux de passer trop de temps 
devant les écrans ?
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Oui
 « Je trouve que c’est difficile de gérer le temps passé devant l’écran et si on y passe trop 

de temps on a moins de temps par exemple pour faire ses devoirs »
« Ça peut rendre accro d’y passer trop de temps »

« Ça peut empêcher de dormir »
« On peut se faire harceler sur les réseaux sociaux »

 
 Et aussi...

 

« Ça dépend du type d’écrans et il faut prendre certaines mesures comme limiter le temps 
devant les écrans, ne pas passer plus d’une heure »

« C’est pas hyper grave en soi mais c’est vrai qu’il faut faire des pauses de temps en 
temps »

« Je sais que c’est dangereux mais j’arrive pas à m’en empêcher »
« La console de jeux ça donne mal à la tête »
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Je pense que certains métiers sont réservés 
aux filles ou aux garçons ?
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Non
 

« Par exemple y’a des sages femmes hommes »
« Il n’y a pas de différences physiques ou mentales pour exercer tel ou tel métier »

« Les métiers sont pas réservés aux hommes ou aux femmes, les métiers sont pour tout le 
monde »
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Je mange bien à l’école ?
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Oui
 « C’est bon, on a un cuisinier qui travaille les produits frais et qui nous fais bien manger. Il 

nous parle de ce qu’il cuisine »
« On mange sainement et varié mais après c’est une question de gout »
« On a la chance d’avoir un cuisinier qui prend des produits locaux »

Non
 

« C’est lent, on est nombreux, c’est bruyant et c’est pas assez copieux »
« Des fois je mange que du pain parce que j’aime pas trop »

« Moi je trouve pas ça très bon »

Et aussi...

 « Moi je préfère manger à la maison mais quand je mange au collège ça va »
« Ça dépend ce qu’on mange »
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Est-ce que la culture passe forcément par la 
lecture, le théâtre, les musées ?
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Oui
 

« Le théâtre par exemple c’est enrichissant moi je trouve que c’est bien de garder ces 
supports là »

Non
 « Ça peut passer par d’autres supports comme les sites internet ou les jeux vidéos »

« Aujourd’hui tout passe par Internet : la musique, le cinéma… »
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Est-ce que ça a été facile de s’engager comme 
délégué de classe ?

Oui
 

« Moi j’y suis allé direct »
« Moi c’était facile j’étais le seul à me présenter »

Non
 

« J’ai hésité, c’est pas facile parce que c’est un engagement important »
« J’ai bien réfléchi à ce que je pouvais apporter »
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Moi ce que j’aime dans mon département :
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